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По прогнозам Gismeteo, 5 апреля 
по республике ожидается переменная 

облачность, местами осадки. Температура 
воздуха от 6 до 17 градусов тепла. 92.31 100.07-0,08 +0,64

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ НАВЕЛИ ПОРЯДОК. Сотрудники Северо-За-
падной префектуры провели уборочные работы 
в русле Терека вблизи Чкаловского моста. Было 
собрано более 100 мешков с мусором. В работах 
принимали участие около 30 человек. «Первый 
субботник мы решили провести на набережной 
Терека. Русло реки не в очень хорошем сани-
тарном состоянии. Пользуясь случаем, хочу 
обратиться к горожанам и попросить их принять 
участие в уборке нашего города, потому что 
Владикавказ – наш общий дом», – отметила 
руководитель Северо-Западной префектуры 
Елена Хадонова. 
♦ ПОСТРОЙ СВОЮ БАШНЮ. Во Дворце куль-

туры Беслана прошла церемония награждения 
победителей конкурса «Построй свою башню», 
который проходит второй год подряд. Меропри-
ятие приурочили к приближающемуся 70-летию 
сенатора, члена Комитета Совета Федерации 
по обороне и безопасности Таймураза Мамсу-
рова – автора одноименной книги. В конкурсе 
поучаствовали более 60 детей, представляющих 
все дошкольные учреждения Правобережного 
района. Ребята подготовили поделки в виде 
родовых осетинских башен. Жюри определило 
победителей и призеров. 
♦ ПРОФЕССИЯ СИЛЬНЫХ. Североосетинские 

огнеборцы поддержали эстафету «Профессия 
сильных». Ее приурочили к 375-летию Пожарной 
охраны. Все 7 регионов СКФО с интересом от-
неслись к челленджу. Каждый субъект проявлял 
себя по-своему. Выполняли комплекс силовых 
упражнений в полной экипировке. Северную 
Осетию представили пожарные Будулай Дреев 
и Давид Засеев. Для них участие в таких соревно-
ваниях – не впервой, и сдвинуть с места машины 
массой в 18 и 22 тонны не составило особого 
труда. Благодаря многолетним физическим на-
грузкам мастера всегда в отличной форме.
♦ РЕКОНСТРУКЦИЯ В НОГИРЕ. В Ногире 

начались работы по реконструкции Детской 
музыкальной школы. Старое здание полностью 
снесут, а на его месте появится современная 
двухэтажная школа с актовым залом, рабочими 
кабинетами, двумя раздевалками, буфетом и 
санузлами. Строители уже приступили к демон-
тажным работам. Объект будет обновлен благо-
даря нацпроекту «Культура» и республиканской 
программе «Культурная среда».
♦ ЗАВТРАК С ЧЕМПИОНОМ. Заниматься спор-

том и не пасовать перед трудностями – такой 
совет учащимся 22-й владикавказской школы во 
время акции «Завтрак с чемпионом» дал чемпион 
Олимпийских игр Хаджимурат Гацалов. Тренер 
сборной России по вольной борьбе рассказал 
школьникам о том, какой тернистый путь прошел, 
прежде чем взойти на олимпийский пьедестал. 
Ребята в свою очередь интересовались его рас-
писанием дня, тренировочным процессом, предпо-
чтениями в еде и, конечно, секретами мастерства.

Пульс республикиПульс республики

«СО» приглашает
к телеэкрану

В следующем 
номере:

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт на 
прохождение военной службы в Вооруженных 
силах Российской Федерации. Рассматрива-
ются граждане в возрасте от 18 до 60 лет, не 
имеющие противопоказаний по здоровью, не 
состоящие на учете в психоневрологическом 
и наркологическом диспансерах, не имеющие 
неснятых и непогашенных судимостей. Пред-
усмотрены расширенный социальный пакет и 
денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна стареющая, 16%
Заход — 12:58 (4 апреля)

Восход — 4:05

Долгота дня: 12 ч 57 мин
Восход — 5:35
Заход — 18:32

Мы – россияне!

МИД ИНФОРМИРУЕТ Связи расширяются

ОСЕТИЯ НА КАРТЕ МИРА
Несмотря на постоянно вводимые против нашей страны 
санкции, Россия и ее регионы ведут активную миролюбивую 
внешнюю политику. Это горизонтальные гуманитарные 
связи на уровне регионов и отдельных городов, торговля, 
образование, культура и искусство, спорт и туризм.
Представительство МИДа РФ во Владикавказе подготовило 
обзор наиболее заметных событий, произошедших только с 
начала текущего года.
Подготовил Всеволод РЯЗАНОВ

С 13 по 20 января при содействии пред-
ставителя МИДа Южной Осетии в Италии 
Мауро Мурджа и по приглашению мэра 
итальянского города Градара там нахо-
дилась делегация Беслана. В ходе визита 
было заключено Соглашение о дружбе и 
сотрудничестве между двумя городами. 
Аналогичное предложение поступило и от 
мэра сицилийского города Рандаццо.

Наша делегация посетила города Пеза-
ро и Болонью, а также государство Сан-
Марино. Во всех местах прошли встречи с 
представителями власти, общественности, 
деятелями культуры, искусства и СМИ.

Многие из них посещали Беслан и оказы-
вали поддержку пострадавшим в теракте. 
Особенно теплой была встреча с Венди 
Ренцо, автором памятника детям Беслана 
в Сан-Марино. Члены делегации также 
встретились с Послом РФ в Италии Алек-
сеем Парамоновым.

С 22 по 24 января труппа филиала Ма-
риинского театра нашей республики нахо-
дилась с гастролями в г. Цхинвале. Зрители 
увидели балеты «Парфюмер» и «Фатима». 
Ряду артистов присвоены почетные звания 
Южной Осетии. 

8 февраля полпред республики при 

Президенте РФ Игорь Барсков и ректор 
СОГУ Алан Огоев приняли участие в тор-
жественном приеме в честь 45-й годовщины 
Исламской революции в Иране. Северную 
Осетию и Иран связывают многолетние 
дружеские и партнерские отношения.

Этому событию был посвящен и «круглый 
стол», прошедший в республиканской На-
циональной научной библиотеке. Его про-
вели Общество российско-иранской друж-
бы «Иран–Иристон» и министерство по 
национальной политике и внешним связям. 
На встрече выступил руководитель Пред-
ставительства МИДа РФ во Владикавказе 
Багир Мамиев.

12 февраля в с. Сурх-Дигоре прошел 
II международный юниорский турнир по 
вольной борьбе памяти заслуженного 
тренера СССР С. Сабеева. В нем участво-
вали спортсмены из Армении, Белоруссии, 
Казахстана, Киргизии и регионов России.

13 февраля в СОГУ им. К.Л.Хетагурова 
при содействии Представительства МИДа 
РФ во Владикавказе прошла Междуна-
родная научно-практическая конферен-
ция, посвященная Дню дипломатического 
работника и Дню российской науки. По 
видеосвязи в ней участвовали эксперты из 
Армении и Ирана.

(Окончание на 2-й стр.)

ВОПРОС ДНЯ

Что для вас важно при выборе работы?
Анжела БРИТАЕВА, служащая: 
– Всем известен афоризм: «Счастье – это когда утром  с удо-

вольствием идешь на работу, а вечером – домой». Выбирая про-
фессию, а потом работу, надо думать прежде всего о том, будет 
ли она приносить тебе радость и удовлетворение. И только после 
этого – о заработной плате и карьерном росте. Без радости от того, 
чем ты занимаешься, не будет ни результата, ни удовольствия от 
своей работы. И если учесть, что на работе ты практически весь 
день, получается, что восемь часов подряд  трудишься или с хоро-
шим настроением, или, напротив, заставляешь себя. А это очень 
тяжело. Как мама троих детей могу посоветовать родителям: 
не заставляйте своих питомцев идти в престижные профессии, 
дайте возможность выбрать то, что нравится, и тогда труд будет 
им в радость.

Эвелина РЫХЛИЦКАЯ, г. Владикавказ: 
– При выборе работы для меня как для журналиста важны 

несколько ключевых аспектов. Прежде всего это возможность 
влиять на общественное мнение и формировать общественное со-
знание через свои статьи. Важно иметь свободу слова и возмож-
ность выражать свою точку зрения. Также важны возможности 
профессионального роста, обучение новым методам и возмож-
ность публикации своих исследований. Кроме того, важны этика 
и честность в отношении информации, передаваемой обществу. 
Наконец, важен коллектив, где ценят мою работу и где можно 
постоянно развиваться профессионально.

Артур ГАЦАЛОВ, студент вуза:
– Лично для меня при выборе долгосрочной работы в первую 

очередь важны условия труда. За хорошие деньги я бы мог не-
которое время поработать в не очень комфортных условиях (в 
разумных мерах), однако в долгосрочной перспективе склонялся 
бы к той работе, которая позволила бы мне совмещать все мои 
дела, которыми я обычно занимаюсь в свободное время. И все 
же уверен, что можно найти работу, которая бы сочетала в себе и 
хорошие условия, и неплохой заработок. На данный момент я пере-
пробовал уже несколько вариантов и все еще нахожусь в поиске.

Ольга БОРИСОВА, солистка филиала Мариинского театра: 
– При выборе работы мне важны коллектив, в котором я буду 

работать, и внутренняя атмосфера, это всегда чувствуется, когда 
приходишь на новое место. Важна политика общения руководи-
теля с подчиненными, чтобы человек был адекватным, прежде 

всего обладал человеческими качествами, не был самодуром. 
Во-вторых, это, конечно, режим работы и оплата труда. В-третьих, 
удаленность от дома, – надо оценить, стоит ли она издержек. Ко-
нечно, важно, чтобы в коллективе были мужчины: судя по моей 
жизненной практике, чисто женский коллектив – это осиное гнездо.

Елена ЧЕРЕНКОВА, журналист: 
– Чтобы выбрать работу, на самом деле должно совпасть очень 

много факторов. Первый – это, конечно же, работа, которая тебе 
нравится. Безусловно, к этому присоединяется оплата труда. 
Лично я при выборе профессии руководствуюсь всегда тем, чтобы 
работа приносила мне удовольствие. Естественно, важны люди, 
с которыми работаешь. Если тебе некомфортно с коллегами, то 
на этом месте, может быть, ты сперва и будешь находиться из-
за высокой зарплаты, но если работа не будет приносить тебе 
моральное удовлетворение, рано или поздно все равно уйдешь 
из коллектива.

Владимир ПОЛТОРАЦКИЙ, предпенсионер:
– Сегодня я уже вряд ли буду искать новую работу, так как 

до пенсии осталось совсем немного. Но могу сказать о том, как 
подбирал ее, начиная со времени окончания вуза. Первое место 
работы было по распределению – «куда Родина пошлет», так что 
выбирать, как говорится, не приходилось.

Ну а отдав ей трудовой долг, стал искать место получше: зар-
плату повыше, коллектив чтобы хорошим был и начальник не 
очень строгим, чтобы работа была ближе к дому. На опыте убе-
дился, что выполнить все условия сразу практически невозможно. 
Так что, друзья, будьте реалистами и умерьте свои аппетиты!

Руслан ЦАРИКАЕВ, бухгалтер:
– В первую очередь для меня важно, чтобы работа соответство-

вала моим навыкам и интересам. Это позволяет мне быть более 
продуктивным и увлеченным.

Кроме того, важны стабильность компании, в которой я работаю, 
и возможность для личного и профессионального роста. Стрем-
люсь развиваться в карьере и совершенствовать свои навыки.

Также для меня важны коллектив и атмосфера в офисе. Хоро-
шие отношения с коллегами и уютная обстановка способствуют 
моей эффективности и общему хорошему настроению. Да, конеч-
но, когда я выбираю место работы, для меня важны ее условия, 
баланс между работой и личной жизнью, а также размер оклада 
и то, как меня будут поощрять за труд. 

ОФИЦИАЛЬНО В Государственной думе в среду, 3 апреля, состоялся ежегодный отчет Правительства РФ 

РОССИЯ ПРЕОДОЛЕЕТ ЛЮБЫЕ ВЫЗОВЫ 
Председатель Правительства 
России Михаил МИШУСТИН 
выступил с отчетом о работе 
правительства в 2023 году, 
а также ответил на вопросы 
депутатов всех фракций. В 
режиме видео-конференц-
связи были подключены все 
региональные парламенты, 
в зале присутствовали 
представители делового, 
экспертного, вузовского 
сообществ. За время 
подготовки к отчету 
поступило порядка 14 тысяч 
обращений от граждан, 
309 вопросов в письменном 
виде были направлены в 
правительство депутатами. 

Отдел политики «СО» 

Î ïðåîäîëåíèè òîðãîâîé 
áëîêàäû Çàïàäà 

Михаил Мишустин подчеркнул, что 
России удалось преодолеть торговую 
блокаду, организованную Западом. Мо-
сква значительно увеличила товарообо-
рот с дружественными государствами.

«Товарооборот с дружественными 
странами не просто вырос, а сегодня 
сопоставим с объемом торговли России 
со всем миром, который был четыре года 
назад», – отметил он.

На данный момент торговля России 
с дружественными странами является 
приоритетным направлением. В то же 
время власти работают над повышением 
доверия к российскому рынку для увели-
чения притока внутренних и зарубежных 
инвесторов. 

Î ïåðñïåêòèâàõ ðîññèéñêîé 
ýêîíîìèêè 

Важным для России остается достиже-
ние финансового суверенитета. В каче-
стве ключевых условий он обозначил ма-
кроэкономическую стабильность, сбалан-
сированность и устойчивость бюджета.

Михаил Мишустин указал, что в про-
шлом году доходы федерального бюдже-
та превысили показатель 2022 года почти 
на 5%. А валовой внутренний продукт 
(ВВП) по итогам прошлого года увели-

чился на 3,6%, более чем вдвое выше 
среднего показателя у развитых стран.

«Высокие темпы прироста ВВП сохра-
няются и в начале текущего года», – до-
бавил премьер. 

Î ñèñòåìå çäðàâîîõðàíåíèÿ 
Отдельно Михаил Мишустин обратил 

внимание на значимость развития от-
ечественной системы здравоохранения. 
В 2021 году была запущена программа 
модернизации первичного звена. «За по-
следние три года закуплены 147 тысяч 
единиц медицинского оборудования, око-
ло пяти тысяч машин «скорой помощи» 
и втрое больше машин для перевозки 
врачей и фельдшеров», – сказал пред-
седатель правительства.

По национальному проекту «Здраво-
охранение» за последние четыре года 
были переоснащены 600 региональных 
сосудистых центров и первичных отде-
лений и 200 организаций для пациентов 
с онкологией, открыто более 500 под-
разделений для оказания амбулаторной 
помощи онкобольным.

В прошлом году активно велось стро-
ительство 24 инновационных детских 
больниц, семь из них уже принимают 

пациентов, еще 15 откроются к следу-
ющему году. Также, по словам Михаи-
ла Мишустина, почти 49 тысяч детей с 
сахарным диабетом от двух до 17 лет 
обеспечены системами непрерывного 
мониторинга глюкозы, более 23 тысяч с 
тяжелыми орфанными заболеваниями 
стали подопечными фонда «Круг до-
бра». Кроме того, в России завершаются 
исследования первого в мире лекарства 
от болезни Бехтерева. Препарат сможет 
помочь десяткам тысяч людей. 

«По поручению президента программы 
«Земский доктор» и «Земский фельдшер» 
будут продлены до 2030 года», – добавил 
председатель правительства.

Îá îòå÷åñòâåííîì 
àâòîïðîìå 

Большое развитие получил отечествен-
ный автопром. Михаил Мишустин рас-
сказал, что в 2023 году объем выпуска 
автомобилей увеличился, что стало воз-
можным благодаря запуску ряда новых за-
водских площадок. «Выпуск автомобилей 
всех типов увеличился на 16% и составил 
сейчас свыше 700 тыс. машин, включая 
полмиллиона легковых», – отметил он.

Помимо этого председатель правитель-
ства сообщил о выросшем на 25% объеме 
выпуска грузовых и пассажирских судов 
в гражданском секторе водного транс-
порта. Увеличился «на пятую часть» и 
объем промышленного производства в 
сфере авиастроения, а в самом секторе 
была проделана работа по переходу на 
отечественные «наукоемкие материалы 
и изделия».

Михаил Мишустин также сообщил, 
что вскоре в России может появиться 
неплохой электромобиль собственного 
производства, а также рассказал о пла-
нах увеличить производство гражданских 
вертолетов на 30% в 2024 году. Кроме 
того, планируется обновить не менее 75 
аэропортов за шесть лет.

Î ðîñòå çàðïëàò 
è ñòðàõîâûõ ïåíñèé 

Среди других положительных преоб-
разований глава правительства указал на 
рост зарплат и страховых пенсий россиян. 
Так, в прошлом году с учетом плановой, а 
также дополнительно проведенной годом 
ранее индексации увеличение страховых 
пенсий в общей сложности составило 

15%. «Проиндексировали пенсии, вы-
платы и пособия. Повысили их и на 2024 
год», – сказал он.

Около 190 млрд рублей было выделено 
на увеличение зарплат бюджетников. 
В 2023 году данное решение затронуло 
более 5 млн работников: педагогов, вра-
чей, ученых, специалистов социальной и 
культурной сфер.

Î ìåðàõ ïîääåðæêè 
ó÷àñòíèêîâ ÑÂÎ 

Председатель правительства заявил, 
что в центре внимания кабмина также 
находится поддержка военных, которые 
сражаются в зоне специальной военной 
операции (СВО).

«Поддержка наших ребят, их родных и 
близких, безусловно, всегда находится 
в центре внимания правительства. И, 
конечно же, все решения главы государ-
ства, составляющие основу этой работы, 
будут выполнены», – отметил Михаил 
Мишустин.

В частности, он сообщил, что участ-
ников СВО освободят от налога на иму-
щество.

«По поручению президента снизим для 
наших защитников финансовую нагрузку 
и освободим от налога на имущество. Но 
важно, чтобы тем, кто исполняет воин-
ский долг, помощь государства оказыва-
лась в полном объеме и своевременно», 
– подчеркнул он.

Î òåðàêòå â «Êðîêóñå» 
è ìèãðàíòàõ 

Премьер не обошел стороной и траге-
дию в подмосковном «Крокус-сити-хол-
ле» 22 марта, унесшую жизни более 140 
человек. Михаил Мишустин подчеркнул, 
что это преступление является чудовищ-
ным, и выразил уверенность в том, что все 
виновники теракта понесут наказание. 

Говоря о предложениях скорректиро-
вать миграционную политику, председа-
тель правительства заявил, что считает 
стремления принять дополнительные ре-
шения по этому вопросу вполне понятны-
ми и справедливыми. Однако изменения 
в миграционную политику, по его словам, 
должны согласовываться и учитывать 
позицию правоохранителей. 

«Это те службы, которые реализовы-
вают принятые решения и отвечают за 
результат. Поэтому необходимо вести 
согласованную работу. Только так она 
будет эффективной», – подчеркнул он.

(Окончание на 2-й стр.)
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

НАЦПРОЕКТ    Как реализуется программа капремонта сельских домов культуры

НОВОСЕЛЬЕ ОБЕЩАЮТ ОСЕНЬЮ 
На центральной улице имени Героя Социалистического Труда Хазби Хугаева в эти дни много техники 
и рабочих: в рамках национального проекта «Культура» начат капитальный ремонт сельского Дома 
культуры, некогда называвшегося «Иристоном».

Лариса БАЗИЕВА

Как сообщает генеральный ди-
ректор ОАО «Моздокская пере-
движная механизированная ко-
лонна № 3» Геннадий Неговоров, 
капитальный ремонт двухэтажного 
здания Дома культуры предпола-
гает самый разнообразный спектр 
работ. В основном ведутся демон-
тажные: срезали старые трубы и 
радиаторы отопления, водоснаб-
жения, снимают деревянные пане-
ли со стен и колонн и зачищают их 
от старой покраски. 

Обнажились и скрытые дефек-
ты, которые не были учтены при 
составлении сметы. Так, в стене 
зрительного зала когда-то были 

заложены кирпичом оконные про-
емы, неровности которых придется 
выравнивать штукатуркой по всей 
площади. Однако больше всего 
«сюрпризов» оказалось на кров-
ле. Когда демонтировали старое 
шиферное покрытие, увидели, 
что часть балок прогнулась, дере-
вянную обрешетку надо менять. 
Кровлю строители считают важ-
нейшим элементом капремонта и 
занимаются ею в первоочередном 
порядке. Параллельно с этим уже 
обновили все окна, будет установ-
лен санузел. 

МПМК № 3 – единственная из 
сохранившихся моздокских стро-
ительных организаций, и местные 

жители, хорошо знакомые с про-
фессионализмом и ответственно-
стью ее специалистов, были рады, 
когда узнали, что она определена 
подрядчиком на капремонт СДК. 
Подрядчики же хотели со своей 
стороны трудоустроить на объект 
жителей сел Веселовской АМС. 
Однако, вероятно, специалистов 
строительных специальностей сре-
ди них нет, поэтому и приходится 
искать бригады в других населен-
ных пунктах. Тем не менее работы 
ведутся интенсивно, в соответ-
ствии с утвержденным графиком, 
и Г. Неговоров выразил надежду, 
что осенью обновленный СДК рас-
пахнет свои двери. 

Прилегающая же к объекту 
территория благоустраивалась 
поэтапно путем участия админи-
страции в различных федеральных 
программах: есть парковая зона, 
детская и спортивная площад-
ки, капитально отремонтировано 
здание сельской школы, обнов-
лен магистральный водопровод. 
С помощью спонсоров ранее бла-
гоустраивался вход в СДК, где 
расположен памятник Коста Хета-
гурову, у въезда в село воздвигнут 
православный храм.

Осенью традиционно в селах 
проводили большие веселые 
праздники урожая. В текущем году 
поводов для мероприятий много. 
В октябре республика отметит 
165-летие Коста Хетагурова. Мы 
выражаем надежду селян на то, 
что творческий коллектив Весе-
ловского СДК под руководством 
Валентина Калоева приложит 
максимум усилий, чтобы в очаге 
культуры кипела жизнь.

Директор СДК с. Комарова Ве-
селовской АМС Анна Темирова 
с удовольствием поделилась ин-
формацией о ходе строительства 
нового Дома культуры. Старый 
находился в аварийном состоянии, 
и его снесли. В новом, построенном 
на его месте одноэтажном здании, 
завершены работы по устройству 
инженерной инфраструктуры: по 
энерго-, водо- и газоснабжению, 
монтажу сигнализации, построена 
сцена в зрительном зале на 130 по-
садочных мест. Библиотека также 
с нетерпением ждет переселения. 
Благоустраивается дворовая тер-
ритория.

О сроках сдачи в эксплуатацию 
пока не говорят, но специалисты 
разных направлений подрядной ор-
ганизации из Владикавказа ведут 
работы ударными темпами. 

Осетия 
на карте мира
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

14 февраля делегация СКГМИ (ГТУ) посетила г. Цхинвал, где 
провела встречу с учениками старших классов школ. Ребятам 
рассказали об основных специальностях и направлениях работы 
вуза. Сейчас идет подготовка соглашения о его сотрудничестве 
с Южной Осетией в сферах подготовки, переподготовки кадров 
и научного взаимодействия.

С 21 по 23 февраля по приглашению Посольства России в 
Гаване полпред республики при Президенте РФ Игорь Барсков 
посетил Республику Куба. Он принял участие во встрече с предста-
вителями Министерства обороны Кубы, в ходе которой состоялось 
возложение цветов к памятнику генералу армии, дважды Герою 
Советского Союза И.А. Плиеву.

3 марта на площадке Всемирного фестиваля молодежи в Сочи 
руководство СОГМА и одна из ведущих рекрутинговых компаний 
Индии Apex Consaltunts подписали соглашение о сотрудничестве 
в сфере образования.

6 марта представители Северо-Кавказского горно-металлурги-
ческого института (СКГМИ) приняли участие в заседании рабочей 
группы по отбору граждан Азербайджанской Республики и лиц 
без гражданства на обучение в российских образовательных ор-
ганизациях в 2024–2025 учебном году в пределах квоты, установ-
ленной постановлением Правительства Российской Федерации, 
прошедшем на площадке Русского дома в г. Баку.

С 12 по 15 марта состоялась бизнес-миссия в Казахстан 
(Алматы) представителей ряда североосетинских предприятий, 
организованная республиканским центром поддержки экспорта. 
Проведено более 30 встреч с казахстанскими производителями 
и реализаторами алкогольной продукции, мебельными салонами, 
дизайнерскими студиями, крупными фермерскими и рыбными 
хозяйствами, а также дистрибьюторами различных кормов для 
животных и рыб. По итогам поездки достигнуты договоренности 
о дальнейшем сотрудничестве с вероятным подписанием взаимо-
выгодных контрактов. 

С 12 по 18 марта  в рамках региональной части Всемирного фе-
стиваля молодежи в республике находились 40 представителей 
иностранных государств. Они приняли участие во II межрегио-
нальном форуме «Время выбирать», на котором выступил глава 
республики Сергей Меняйло, и повстречались с участниками 
СВО, студентами и преподавателями вузов Северного Кавказа. 

9 человек из членов международной делегации работали на-
блюдателями на выборах Президента РФ. Посетив ряд избира-
тельных участков, они дали высокую оценку организации и ходу 
голосования.

26 марта в республике побывали представители туриндустрии 
Республики Беларусь, которые ознакомились с основными тури-
стическими районами. В ходе визита были налажены партнерские 
связи и намечены планы развития взаимного турпотока. В этих 
целях белорусская сторона предложила рассмотреть возмож-
ность открытия прямого авиасообщения между Минском и Вла-
дикавказом.

ЭКОНОМИКА   Состояние   развития республики

АКТИВНОСТЬ НА СТРОЙПЛОЩАДКАХ
Председатель Правительства РСО–А Борис ДЖАНАЕВ и заместитель полномочного представителя 
Президента Российской Федерации в Северо-Кавказском федеральном округе Владимир НАДЫКТО провели 
рабочую встречу во Владикавказе.

В. СЕВЕРНАЯ

Диалог был посвящен исполне-
нию мероприятий социально-эко-
номического развития Северной 
Осетии.

Борис Джанаев отметил, что 
руководство республики нацелено 
на эффективную и плодотворную 
работу по реализации мероприятий 
нацпроектов и госпрограмм, спо-
собствующих развитию социальной 
инфраструктуры.

В рамках государственных 
программ более 15 млрд рублей 
предусмотрено в текущем году на 
строительство, реконструкцию, ка-
питальный ремонт социально зна-
чимых объектов, модернизацию 
коммунальной и дорожной инфра-
структур, а также благоустройство 
общественных территорий.

Отдельное внимание – меропри-
ятиям Генерального плана г. Бес-
лана, реализация которых прово-

дится по поручению Президента 
России. В рамках данной програм-
мы идет реконструкция районной 
поликлиники и Дворца молоде-
жи БМК, продолжаются работы в 
сфере жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустройства тер-
риторий, запланирован очередной 
этап реконструкции улично-дорож-
ной сети города. 

– Вопросы социально-эконо-
мического развития Северной 

Осетии – в ежедневной повестке 
правительства республики. В 
прошлом году по всем ключевым 
показателям регион показал по-
ложительную динамику. Впереди 
– очередной этап этого важного 
процесса. Предстоит провести 
работы на объектах здравоох-
ранения, образования, культуры, 
спорта, ЖКХ и дорожно-транс-
портной инфраструктуры. По 
результатам проводимой кон-

трактации начинается выход на 
строительные площадки. Руко-
водителем республики Сергеем 
Ивановичем Меняйло поставле-
на задача выполнить все работы 
качественно и в установленный 
срок, – заверил Борис Джанаев.

Заместитель полпреда в СКФО 
рассказал, что вместе с главным 
федеральным инспектором по 
РСО–А Сергеем Гончаровым 
посетил ряд строящихся по го-
спрограммам объектов в Беслане 
и Моздокском районе, отметив ак-
тивную работу на стройплощадках.

– На многих объектах видно, 
что подрядчики не просто вы-
полняют взятые на себя обяза-
тельства, а именно вкладывают 
душу в свою работу! Радует, что 
республика демонстрирует до-
стойные показатели социально-
экономического развития, – ска-
зал Владимир Надыкто.

Россия 
преодолеет 
любые вызовы 
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Î ïîääåðæêå ðåãèîíîâ 
Вопросы развития российских субъек-

тов – постоянно в повестке правитель-
ства. По словам Михаила Мишустина, за 
четыре года консолидированные доходы 
бюджетов субъектов выросли на 50%,  
на 64% увеличился объем инвестиций, 
усовершенствован механизм зачисле-
ния подоходного налога в региональные 
бюджеты.

Председатель правительства напом-
нил, что по поручению президента будут 
списаны две трети задолженности реги-
онов по бюджетным кредитам – порядка 
1 трлн рублей. Это открывает возможно-
сти для решения ряда задач на местах, 
в том числе по строительству и обновле-
нию коммунальных сетей, газификации, 
прокладке транспортных магистралей.

В 2023 году на комплексное развитие 
сельских территорий было направлено 
около 64 млрд рублей. Это позволило 
продолжить строительство дорог, про-
вести работы по благоустройству, улуч-
шить жилищные условия. 

«Важная инициатива для субъектов 
– бесплатная социальная газификация. 
В результате в прошлом году к газу под-
ключили почти на 40 % домов больше, 
чем в 2022 году», – сказал Михаил Мишу-
стин. По поручению президента програм-
ма будет расширена на садоводческие 
товарищества в газифицированных 
населенных пунктах.

Èòîãè
Заслушав отчет Михаила Мишустина 

о проделанной работе и его ответы на 
вопросы депутатов, представители всех 
фракций сошлись во мнении, что на долю 
нынешнего правительства выпало мно-
жество испытаний – от пандемии корона-
вируса до «беспрецедентных санкций», 
но оно успешно с ними справилось, в 
том числе благодаря «конструктивному 
взаимодействию» с парламентом.

«Действительно, прошедший год был 
годом вызовов, непростым годом. И 
доклад председателя правительства 
сам за себя говорит. Если вспомнить 
слова Президента США, что экономика 
России будет разорвана в клочья, мы с 
вами видим, с какими итогами пройден 
год, – отметил Председатель Государ-
ственной думы Вячеслав Володин. 
– Давайте еще раз скажем и признаем, 
что политическая система и экономиче-
ская модель, созданные Владимиром 
Путиным, показали свою эффектив-
ность, несмотря на 19 тысяч санкций, 
которые объявлены нашей стране. И в 
этом большая заслуга Правительства 
Российской Федерации».

В заключительном слове Михаил Ми-
шустин еще раз поблагодарил депу-
татов за «конструктивный диалог» и 
«неравнодушную позицию». В частности, 
он сказал: 

– Сплотившись, мы не раз уже доказы-
вали, что можем справиться с любыми 
сложностями. Ведь за каждым из до-
стижений стоят люди, граждане России, 
каждый из которых на своем месте 
работает на решение общей задачи – 
сделать наше государство сильным и 
процветающим.

Речь идет о людях, которые честно 
и добросовестно трудятся на благо 
нашей Родины и которые чувствуют 
ответственность за ее будущее и за 
будущее всех жителей, – о врачах, кото-
рые ежедневно спасают жизни людей, 
о педагогах, которые дают ученикам 
знания и раскрывают их таланты, об 
исследователях, которые делают важ-
нейшие открытия, о наших инженерах, 
технологах, которые предлагают пере-
довые решения, о тех, кто своим трудом 
обеспечивает жителей нашей страны 
всем необходимым, о волонтерах, о лю-
дях огромной души, которые приходят 
на помощь в самые тяжелые, сложные 
моменты по велению сердца, не думая о 
выгоде, заботятся о тех, кому это очень 
важно, о семьях, где растут дети. Ну и, 
конечно, о наших защитниках, об участ-
никах специальной военной операции. 
Это настоящие герои, наша гордость. 
Они отстаивают национальные инте-
ресы России, борются и бьются за без-
опасность всех граждан нашей большой 
страны, своим мужеством показывая 
пример подлинного служения нашему 
родному Отечеству.

А все вместе мы – народ России, та-
лантливый, разносторонний, который 
во все времена преодолевал все, любые 
вызовы. Преодолеем их и сейчас. У на-
шего государства, которым мы гордим-
ся, огромный потенциал. И усилиями 
каждого он будет реализован в полной 
мере. Сделаем все, чтобы наша лучшая 
в мире страна процветала. Абсолютно 
в этом уверен.

«Вместе мы – народ 
России, талантливый, 

разносторонний, 
который во все времена 
преодолевал все, любые 
вызовы. Преодолеем 
их и сейчас. У нашего 
государства, которым 
мы гордимся, огромный 
потенциал. И усилиями 
каждого он будет 
реализован в полной мере. 
Сделаем все, чтобы наша 
лучшая в мире страна 
процветала». 

ЗАСЕДАНИЕ    Совет муниципальных 
образований Северной Осетии принял 
ключевые решения

Âíèìàíèå 
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В администрации Дигорского района 
состоялось заседание  правления Совета 
муниципальных образований РСО–А под 
председательством Бориса НАКУСОВА, в 
котором приняли участие представители 
Администрации Главы  и Правительства 
РСО–А, члены правления, представители 
территориальных органов исполнительной 
власти.

Алан БЕСОЛОВ

Одним из главных пунктов повестки дня стало обсуждение мер 
по обеспечению и реализации избирательных прав маломобиль-
ных групп населения и инвалидов. Председатель Избирательной 
комиссии РСО–А Жанна Моргоева выступила с обстоятельным 
докладом. В  частности, Жанна Бекирбековна обратила внимание 
на необходимость обеспечения и реализации избирательных прав 
маломобильных групп населения и инвалидов, создания соответ-
ствующих условий, позволяющих им реализовывать свои права в 
полном объеме. 

Не осталась без внимания проблема беспризорности несовер-
шеннолетних. Врио заместителя начальника полиции по охране 
общественного порядка МВД РФ по РСО–А полковник полиции 
Таймураз Савлаев отметил важность сотрудничества различных 
органов для эффективной профилактики правонарушений среди 
молодежи, выдвинув идею организации «общественных патру-
лей», подчеркнув необходимость выделения эксплуатационно-
пригодных помещений для оборудования в них участковых пунктов 
полиции с заключением договоров безвозмездного пользования 
и содействия в проведении ремонтных работ на объектах, где 
располагаются участковые пункты полиции. 

Далее на заседании обсудили вопрос  «О деятельности Управле-
ния Министерства юстиции Российской Федерации по Республике 
Северная Осетия – Алания в сфере приведения уставов муници-
пальных образований в соответствие с требованиями федераль-
ного и регионального законодательства», о котором рассказала 
главный специалист-эксперт отдела по вопросам регионального 
законодательства и регистрации уставов муниципальных образо-
ваний Управления Министерства юстиции РФ по РСО–А Зарина 
Бибилова, указав на необходимость представительным органам 
муниципальных районов и муниципального образования г. Влади-
кавказа выступить с законодательной инициативой в парламенте 
республики о внесении изменений в соответствующие законы 
РСО–А с целью приведения их в соответствие с федеральным 
законодательством в части требований к наименованию муници-
пального образования. 

Первый заместитель министра здравоохранения Тамара Тома-
ева подробно рассказала о работе по укреплению общественного 
здоровья, призвав включить в муниципальные программы меро-
приятия для укрепления здоровья нации и развития здорового 
образа жизни среди населения. По данному вопросу поступило 
также предложение о введении производственной гимнастики в 
трудовых и учебных коллективах.

Министр ЖКХ, топлива и энергетики республики Майран Та-
маев сконцентрировал внимание на вопросах  повышения уровня 
сбора взносов на капитальный ремонт общего имущества много-
квартирных домов, инвентаризации жилищного фонда, а также 
на необходимость организации обслуживания жилых помещений 
и своевременного погашения имеющихся долгов по оплате услуг. 

На заседании также выступили руководители Центра управле-
ния регионом РСО–А Алексей Батаев, Управления по вопросам 
противодействия коррупции Администрации Главы  и Правитель-
ства РСО–А Эльбрус Баскаев.

Министр по национальной политике и внешним связям Алан 
Багиев выступил с обращением «Об освещении на осетинском 
языке в местных СМИ и социальных сетях значимых этнических и 
религиозных праздников, а также мероприятий, направленных на 
профилактику проявлений экстремизма и идеологии терроризма».  

КОНТРОЛЬ    Как противодействовать незаконным финансовым операциям 

КАЖДЫЙ РУБЛЬ – ПОД ОТЧЕТ
Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО в режиме видео-конференц-связи принял участие в заседании 
межведомственной рабочей группы по противодействию незаконным финансовым операциям в СКФО. 
Мероприятие прошло под председательством Полномочного представителя Президента РФ в СКФО 
Юрия ЧАЙКИ.

Светлана ГРОМОВА

В обсуждении повестки участво-
вали главы субъектов СКФО, руко-
водители окружных и региональ-
ных подразделений правоохра-
нительных органов и профильных 
структур, представители ресурсос-
набжающих компаний.

Один из ключевых вопросов – 
пресечение мошеннических дей-
ствий в сферах жилищно-комму-
нального хозяйства и топливно-
энергетического комплекса.

Как отметил в своем вступитель-
ном слове Юрий Чайка, руковод-
ством страны сегодня ставятся 
масштабные задачи по развитию 
и модернизации объектов инфра-
структуры ЖКХ и ТЭК, для ре-
шения которых из бюджета вы-
деляются значительные объемы 
финансирования.

В рамках заседаний межведом-
ственной рабочей группы уже были 
выработаны рекомендации заинте-
ресованным ведомствам, в частно-
сти, руководству ПАО «Россети Се-
верный Кавказ» и ООО «Газпром 
межрегионгаз», по минимизации 
рисков совершения мошенниче-
ских действий в указанной сфере. 
Однако пока не все проблемные 
вопросы решены.

– Преступные элементы, в том 
числе с участием сотрудников 
ресурсоснабжающих предпри-
ятий, в целях незаконного обо-
гащения пользуются сложной 
ситуацией с техническим состо-
янием сетей энергоносителей, их 
бесхозяйными участками, край-
ней изношенностью инфраструк-
туры и несовершенством си-
стем контроля за потреблением 
энергоресурсов. Наличие угроз, 
обусловленных проблемными 
вопросами в данных сегментах 
экономики, делает уязвимой эко-
номическую безопасность соци-
альной сферы и напрямую влия-

ет на уровень и качество жизни 
людей, – подчеркнул полпред.

Большое негативное влияние на 
развитие топливно-энергетическо-
го комплекса округа оказывают 
задолженности за поставленные 
ресурсы и потери при их транс-
портировке до конечных потре-
бителей.

Перечисленные проблемы на-
блюдаются на большинстве про-
фильных предприятий и неудов-
летворительно характеризуют 
организацию работы по борьбе с 
незаконными финансовыми опе-
рациями.

В рамках заседания Сергей 
Меняйло доложил о принимаемых 
мерах на территории Северной 
Осетии. Для улучшения платежной 
дисциплины и производственной 
деятельности ресурсоснабжающих 
предприятий решением Прави-
тельства Российской Федерации 
Северная Осетия включена в пи-
лотный проект устойчивого эконо-
мического развития предприятий 
энергетики и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства. В соответствии с 
проектом создаются единые опе-

раторы в сфере водоснабжения, 
водоотведения и теплоснабжения. 
В рамках протокольного поручения 
Председателя Правительства РФ 
Михаила Мишустина по итогам 
совещания по социально-эконо-
мическому развитию СКФО в 2021 
году была утверждена программа 
«Устойчивое экономическое раз-
витие предприятий ЖКХ и энерге-
тики РСО–А».

– На сегодня  в целях реализа-
ции этой программы в республи-
ке созданы единые операторы 
в сфере водоснабжения, водо-
отведения и теплоснабжения. 
Консолидировано имущество 
актива водоснабжения и водо-
отведения, где гарантирующим 
поставщиком выступает ГУП 
«Республиканское предприятие 
водоснабжения и водоотведе-
ния», в следующих районах: 
г .  Владикавказ,  Кировский 
район, Ардонский, в том числе 
г. Ардон, г. Моздок, ст. Луков-
ская, с. Кизляр, г. Беслан и 
с. Хумалаг, Дигорский район (без 
г. Дигоры), – подчеркнул Сергей 
Меняйло.

Глава республики добавил, что 
для всех образованных филиалов 
ГУП «Республиканское предпри-
ятие водоснабжения и водоотве-
дения» установлен экономически 
обоснованный тариф на воду.  При 
этом повышение тарифа произо-
шло только для юридических лиц, 
для физлиц стоимость услуги водо-
снабжения не изменилась, а меж-
тарифная разница компенсирова-
лась за счет федеральных средств.

Сергей Меняйло отметил, что до 
конца апреля должны быть консо-
лидированы сети водоснабжения 
Ирафского района, оставшееся 
имущество Правобережного и При-
городного. Работы по консолида-
ции объектов Моздокского райо-
на, которые составляют 2–3% от 
общего имущества водоснабжения, 
будут завершены до конца июня 
2024 года.

На заседании рабочая группа 
также рассмотрела вопрос о ре-
зультатах работы по минимизации 
рисков при расходовании бюд-
жетных средств, выделяемых на 
реализацию государственного обо-
ронного заказа.
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ÏÐÎÄÀÞ 
  ÄÎÌÀ 

  СРОЧНО! КАПИТАЛЬНЫЙ 
ДОМ-ДАЧУ (все уд., з/у 18 сот. 
(футбольное поле 42х20), бас-
сейн, сауна, гараж с отдельным 
въездом, мебель, садовая тех-
ника и инвентарь) в с. Кодах-
джине, отличное расположение 
– рядом с лесом и рекой. Цена 
догов., умеренная, или МЕНЯЮ 
на 2-КОМ. КВ. в г. Москве пл. 
не менее 60 м2. Торг. Тел. 8-918-
829-39-77.

ÌÅÁÅËÜ

  ОФИСНУЮ МЕБЕЛЬ, б/у, в 
отл. сост. Тел. 8-911-260-98-44.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Некрасова, 2, тел. 8-918-826-
41-39.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ, в т. ч. МЕЛКИЕ. 
Тел. 8-989-742-64-37.

  САНТЕХНИКА: отопление, 
установка котлов (напольный, 
стеновой) и радиаторов; ванн, 
раковин, унитазов; замена 
стояков, канализац. И ДР. РА-
БОТЫ. Тел. 8-918-969-05-84.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИЧЕ-
СКИХ РАБОТ. Тел. 8-928-483-
30-22.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ; БЛОКОВ. Гарантия.  
Тел.: 8-960-402-18-78, 8-906-
188-28-23.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  Изготавливаем: МЕТАЛЛИ-
ЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лекса-
на и профнастила. ПОКРА-
СКА ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 
8-918-822-54-42.

  ВСЕ ВИДЫ РАБОТ НА 
КЛАДБИЩЕ: укладка тро-
туарной гранитной  плитки, 
бетонные работы. Выезд по 
республике. Тел.: 8-928-498-
14-56, 8-918-709-98-03. 

  УБОРКА МОГИЛ И ПОКРА-
СКА ОГРАД. 10 лет на рынке, 
качество гарантируем. Цена 
по договоренности. Тел. 8-903-
484-59-60, Георгий.

 ÐÀÇÍÎÅ 
  ТРЕБУЮТСЯ ОБУВЩИКИ 

ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ И РЕ-
МОНТУ ОБУВИ. З/пл. по до-
говор. Тел. 8-928-235-73-83, 
Батраз.

  ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИ-
КИ, РАБОТА В ДНЕВНОЕ 
ВРЕМЯ. Тел. 8-918-820-45-72.

  ТРЕБУЮТСЯ ПРОДАВЦЫ 
В ПРОДУКТОВЫЙ МАГАЗИН 
(2 чел.). График работы с 8.30 
до 22 (2 дня через 2 дня). З/пл. 
догов. Вечером доставляем 
домой. Тел. 8-918-829-33-44.

ЮБИЛЕЙ  Свое 85-летие отмечает сегодня генерал-майор
Саламгерий Касполатович ЦАРАХОВ

Жизнь по законам чести
Как хорошо, что в нашей 
республике есть такие старшие, 
на которых мы – молодежь 
– смотрим с восхищением и 
уважением. К таким людям 
хочется прислушиваться, на них 
хочется равняться, следовать 
их мудрым советам. 

Залина ГУБУРОВА,
Павел ГУКАСЯН.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

Один из них – Саламгерий Касполатович 
Царахов. Будущий генерал-майор родился 
5 апреля 1939 года в с. Бруте в семье кол-
хозников. Там же окончил четыре класса, а 
после переезда семьи в станицу Архонскую 
продолжил учебу в местной школе. Время 
было нелегкое, послевоенное, поэтому 
старшеклассник стал трудиться в колхозе, 
пасти отару овец. 

 Успешно окончив школу, смышленый юно-
ша поступил в Орджоникидзевское военное 
командное училище Внутренних войск им. 
С.М. Кирова, после чего служил в Краснода-
ре. И это не случайно. Особую роль в выборе 
дальнейшего жизненного пути сыграли учи-
теля архонской школы, участники Великой 
Отечественной войны Иван Алексеевич 
Малышев, Анатолий Сергеевич Секретев, 
а более всего – учитель физкультуры и воен-
ного дела Иван Тимофеевич Белоотченко.

«Своим крайне ответственным отношени-
ем к делу, к нам, ученикам, к своей стране и 
ее истории они зародили не только во мне, 
но и у пяти моих одноклассников желание 
выбрать военную профессию. И я никогда 
не пожалел об этом», – делится Саламгерий 
Касполатович. 

В 1961 году он женился на красавице Анне, 
которая впоследствии подарила ему сына и 
дочь. О своей избраннице Анне Гозстановне 
Саламгерий Касполатович говорит только 
самые добрые слова: «Всегда, в самые труд-
ные минуты рядом была супруга, которая 
делила со мной тяжесть военной службы, 
порой необустроенность гарнизонной жиз-
ни, была верной опорой и помощницей»… 
Вместе они уже 63 года, подрастают и ра-
дуют сердца внуки и правнуки…

  С 1966 по 1969 год Саламгерий Каспола-
тович был слушателем Военной академии 
им. М. В. Фрунзе, а после ее окончания 
направлен для прохождения службы в
г. Грозный. С 1974 по 1981 год дисципли-
нированному, ответственному и волевому 
Саламгерию Царахову было доверено ко-
мандование полком в Астрахани.

 С 1981 по 1995 год наш герой был замести-
телем начальника, а затем – начальником 
Саратовского высшего военно-командного 
Краснознаменного училища МВД СССР. 

Он воспитал целую плеяду военных, среди 
его подчиненных по службе и воспитанников 
– 6 Героев России, 62 генерала, в том числе: 
экс-министр внутренних дел РФ А.С. Кули-
ков, бывший заместитель министра ВД РФ, 
командующий Внутренними войсками МВД, 

Герой России А.А. Романов, Герой России 
М.И. Лабунец, в конце 1990-х командовав-
ший Северо-Кавказским округом Внутренних
войск МВД России, нынешний Глава Даге-
стана С.А. Меликов, командующий Севе-
ро-Кавказским округом Росгвардии С.Ю. 
Захаров, экс-министр внутренних дел Бело-
руссии Ю.Х. Караев (кстати, наш земляк), 
министр внутренних дел Азербайджана 
Ш. Мамедов, Р.А. Агаев – в 1990-е годы 
министр обороны Азербайджана и многие 
другие. 

«Действительно, Саратовское высшее во-
енно-командное училище было одним из луч-
ших во всей системе военного образования 
страны. Только в его преподавательском 
коллективе на разных должностях рабо-
тали и служили свыше 80-ти полковников. 
А всего штатный состав училища, включая 
курсантов, превышал несколько тысяч», – 
вспоминает Саламгерий Касполатович.

  После ухода в отставку он вернулся в 
Осетию, где до 1998 года работал секре-
тарем Совета безопасности РСО–А. Позже 
занимал ответственные должности в раз-
личных сферах государственного и финан-
сово-производственного управления.

Истинный патриот своей родины, он всег-
да болеет за нее душой. Говорит, что патри-
отизм формируется с ранних лет, в семьях 
и за школьными партами. Беспокойство до 
недавнего времени вызывало у Саламге-
рия Касполатовича отсутствие в школьных 
учебных программах уроков начальной во-
енной подготовки. «Теперь же по указанию 
президента страны такой предмет в школах 
введен. Иначе чему могут научиться под-
ростки с еще не окрепшей психикой, видя 
на экранах телеканалов низкопробные, 
отталкивающие реалити-шоу, наполненные 
непристойным поведением их участников? 
– сетует ветеран. – Не могу не вспомнить 
фразу из легендарного советского филь-
ма «Офицеры»: «Есть такая профессия 
– Родину защищать». В недалеком про-
шлом это было не столько профессией, 
сколько почетным призванием, высоким 
служением. Патриотизм, кроме гордости за 
страну, предполагает и чувство уважения 
к старшим, чувство благодарности к тем, 
кто в годы военных испытаний наравне со 
взрослыми ковал в тылу Великую Победу», 
– говорит ветеран. 

Он прошел большой боевой путь, возглав-
лял операции по нормализации чрезвычай-
ных ситуаций, связанных с крайне опасным 
обострением межнациональных отношений 
в Ереване, Ферганской долине, Кировском 
районе Азербайджана. 

За свой труд во благо Отечества награж-
ден рядом орденов и медалей СССР и Рос-
сийской Федерации. 

В 2022 г. Саламгерий Касполатович воз-
главил Совет старейшин Северной Осетии. 
27 мая 2023 года состоялся Учредительный 
съезд общественной организации «Совет 
старейшин Северной Осетии». В его работе 
приняли участие свыше 200 приглашенных 
и делегатов из всех районов и городов ре-
спублики, что дало возможность привлечь к 
работе совета известных, заслуженных дея-
телей из научной и творческой среды, наших 
уважаемых сограждан старшего поколения, 
имеющих многолетний богатый, опыт рабо-
ты в различных сферах, и – что особенно 
важно – представителей национальностей, 
проживающих в республике.

«Одна из основных задач совета – даль-
нейшая консолидация общества и укре-
пление межэтнических связей, в чем залог 
успешного противостояния любым по-
пыткам расшатать, расколоть многонацио-
нальное единство нашего народа – основу 
российской государственности. Это крайне 
актуально в сегодняшней непростой ситу-
ации, вызванной событиями на Украине, 
благоприятный исход которой напрямую 
связан с тем, насколько ответственно и до-
стойно поведет себя каждый из нас – неза-
висимо от национальной принадлежности, 
политических предпочтений и религиозных 
убеждений. На сегодня во всех районах 
республики и во Владикавказе созданы 
отделения совета, укомплектованы пред-
усмотренные уставом комиссии по разным 
направлениям деятельности. Кроме того, 
в большинство сел и населенных пунктов 
Ардонского, Алагирского, Кировского, 
Дигорского, Моздокского и Ирафского рай-
онов назначены ответственные от районных 
советов, задача которых – организовать 
и координировать работу, особенно с мо-
лодежью, на местах. Это позволило нам 
принять самое активное участие не только 
в предвыборной агитационной кампании, но 
и в дни голосования по выборам Президента 
Российской Федерации», – считает он. 

В свой юбилей генерал-майор Саламгерий 
Царахов чувствует себя бодро. «Только 
лишь 85! Так и хочется сказать, разве это 
много? Но годы неумолимо берут свое, и 
сегодня на склоне лет мне хочется пожелать 
молодому поколению, тем, кто совсем скоро 
придет нам на смену: берегите нашу общую 
Родину, защищайте ее любой ценой. Живите 
честно, по справедливости, не бойтесь быть 
добрыми и отзывчивыми, хотя сегодня это 
принимают за слабость, не изменяйте своим 
убеждениям и принципам, всегда до конца 
отстаивайте их. Храните верность семейно-
му очагу, вашим родным и близким, в труд-
ную минуту всегда приходите на помощь 
друзьям. Ваша семья, ваши друзья – это 
единственная опора и поддержка при лю-
бых жизненных испытаниях и неурядицах!» 

СТОящий совет

«Учитесь и мечтайте»
Звучит, как слоган к счастливой жизни, не так ли? Или, как минимум, 
счастливой молодости. Хотя, конечно, когда тебе 17 лет, то ты хочешь 
сколь угодно мечтать и не мешать этому важному занятию «какой-то 
там» учебой. Однако, как показывает опыт конкретных людей, именно 
знания – ключ к исполнению желаний.

Мадина МАКОЕВА

Владимир Кцоев – первокурсник механико-
математического(!) факультета МГУ(!). А ведь 
он, как сам признался, до 9 класса был сплошным 
гуманитарием, но при подготовке к ОГЭ заинтере-
совался математикой. 

«Стал самостоятельно учиться, искать инфор-
мацию в Интернете. Как выяснилось, в России 
есть лишь несколько мест, где можно заниматься 
чистой математикой. Одно из них – мехмат МГУ. 
Чтобы поступить туда, требовалось сдать про-
фильную математику, физику, русский язык и 
дополнительное вступительное испытание (ДВИ) 
специально для Московского госуниверситета. 
Так и определился набор предметов, которые я 
сдавал во время ЕГЭ».

Сейчас, думаю, все гуманитарии нервно потира-
ют свои ладошки: тут, иногда, сумму покупок без 
калькулятора не посчитаешь, а парень замахнулся 
аж на профильный математический факультет. Но 
мантра «Учитесь и мечтайте» работает!

«На энтузиазме, – с улыбкой сказал Вова, от-
вечая на вопрос, как он готовился к итоговой 
аттестации. – Искал в Интернете книжки, смотрел 
ролики, решал разные задачки. Репетиторов 
у меня не было, курсами в Интернете тоже не 
пользовался». 

К своему выпускному он подошел с довольно не-
плохим портфолио: призер муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады школьников по мате-
матике, обладатель 3 места в телевизионной игре 
«Знай наших!», 2 места – в XXII чемпионате РСО–А 
по брейн-рингу  в школьной лиге 2022/2023 гг. Он 
даже успел занять 3 место в Кубке ЦИК РСО–А 
«Знатоки избирательного права» VIII республикан-
ского  конкурса-викторины  игры «Брейн-ринга» 
и победить на фестивале интеллектуальных игр 
«Умная команда»!

Конечно, 8-я школа г. Беслана гордилась сво-
им учеником. А 100 баллов на ЕГЭ по русскому 
языку просто закрепили его имя как пример для 
подрастающих школьников. И сегодня он готов 
рассказать о своих методах подготовки к экзаме-
национной страде.

«В целом, если ты знаешь предмет, то будешь 
переживать меньше, но волнение не исчезнет. 
Здесь просто важно взять себя в руки и контро-
лировать свое поведение, – делится Владимир 
Кцоев. – Помимо знаний крайне важна стрессоу-
стойчивость. Обычно школьников пугают, что сес-
сия сильно сложнее ЕГЭ. Это правда, но сессию 
можно пересдать через месяц. А вот ЕГЭ – нет. 
Из-за этого выпускники нервничают, ошибаются 
и получают меньше баллов, чем они реально за-
служивают. Сейчас наконец-то есть подвижки: 
разрешили пересдавать один экзамен. Надеюсь, 

это успокоит одиннадцатиклассников».
А еще их должны успокоить родители, чья под-

держка становится тылом для выпускника на 
важном этапе его жизни. По-другому, конечно, 
может быть, но быть не должно. «Да, поддержка 
близких имеет важное значение. Я сразу сказал 
родителям, куда хочу поступить. Они меня под-
держали. Успокаивали, убеждали не переживать 
о баллах и поступлении. Это мне сильно помогло».

Школьники всегда рассчитывают на высокие 
баллы, но мало кто бывает уверен в возможности 
получить максимум. И это – всегда большая на-
града за труды в течение всей учебы. «Не поверил, 
увидев цифры. Много раз обновлял страницу с ре-
зультатами. Даже после пары часов мне казалось, 
что это ошибка системы, – вспоминает студент, у 
которого затем впереди было еще одно испытание 
– профильный экзамен на поступление. – В июне 
подал документы в вузы, в том числе – на мехмат. 
Предстояло ДВИ. Был вымотан, переживал, на-
страивал оборудование, сдал на 90 баллов. С 
суммой в 353 балла (еще 2 дали за итоговое со-
чинение) отдал аттестат в приемную комиссию. В 
августе вышли приказы. Зачислен. Теперь я – сту-
дент мехмата МГУ. И если вы спросите о планах 
на будущее… – не быть отчисленным».

Целеустремленный, трудолюбивый и с чувством 
юмора – такие математики нам нужны, не так ли?

– Владимир, мы вспомнили твой путь к 
успешной сдаче ЕГЭ. А нынешним выпускникам 
эта дорога только предстоит. Что пожелаешь 
им?

– Учитесь и мечтайте!

ВОЕННЫЙ ПРОКУРОР РАЗЪЯСНЯЕТ  
Ответственность за уклонение от призыва на военную службу 
или от прохождения альтернативной гражданской службы

Исполни воинский долг!
Защита Отечества является обязанностью 
каждого гражданина России (статья 59 
Конституции РФ).
Исполнить воинский долг обязаны все 
граждане мужского пола в возрасте от 18 
до 27 лет при отсутствии предусмотренных 
законом оснований для освобождения или 
отсрочки призыва на военную службу.

Денис ХУБАЕВ, 
заместитель военного 
прокурора гарнизона

Уклонение от призыва – 
это неявка по повестке воен-
ного комиссара о призыве на 
военную службу в указанный 
срок без уважительных при-
чин либо к месту сбора для 
отправки в воинскую часть, 
совершаемая как активны-
ми действиями (причинение 
себе телесного поврежде-
ния, симуляция болезни, 
переезд на новое место жи-
тельства без снятия и по-
становки на воинский учет), 
так и бездействием (неявка 
на медицинское освидетель-
ствование, отказ от полу-
чения повестки военного 
комиссариата). Уклонением 

является также получение 
подложных документов для 
незаконного освобождения 
от призыва.

В случае установления 
факта уклонения от призыва 
на военную службу призыв-
ная комиссия или военный 
комиссар муниципального 
образования направляет со-
ответствующие материалы 
руководителю следственно-
го органа по месту житель-
ства гражданина для реше-
ния вопроса привлечения к 
ответственности.

Статья 328 УК РФ пред-
усматривает уголовную от-
ветственность для лиц, на 
которых возложена обязан-
ность прохождения военной 
службы либо альтернатив-
ной гражданской службы и 

уклоняющихся от исполне-
ния такой обязанности.

Частью 1 указанной ста-
тьи установлена уголовная 
ответственность за уклоне-
ние от призыва на военную 
службу, а частью 2 – от про-
хождения альтернативной 
гражданской службы.

Максимальное наказание 
за уклонение от призыва 
на военную службу предус-
мотрено до 2 лет лишения 
свободы, за отказ от про-
хождения альтернативной 
гражданской службы – до 
6 месяцев ареста. При этом 
гражданам, не прошедшим 
военную службу по призыву 
без наличия на то законных 
оснований, взамен военного 
билета выдается справка.

Такие граждане в течение 
десяти лет со дня истечения 
срока обжалования заключе-
ния призывной комиссии или 
вступления в силу решения 
суда, которым выводы ко-
миссии признаны законны-
ми, не могут быть приняты 
на государственную или му-
ниципальную службу, а уже 
проходящие ее – подлежат 
увольнению.

 ФОРУМ  О развитии 
юридической науки и 
совершенствовании 
российского законодательства

НОВЕЛЛЫ
ИЗ МИРА ПРАВА 
В Пятигорске прошло открытие 
Северо-Кавказского юридического 
форума «Новые горизонты 
развития юридической науки и 
совершенствование российского 
законодательства», посвященного 
85-летию Пятигорского 
государственного университета и 
10-летию юридического института ПГУ.

А. ЛОЛАЕВА, 
кандидат юридических наук, доцент 

Организаторами форума выступили ПГУ, Ассоциа-
ция юридического образования (АЮРО), Обществен-
ная палата Российской Федерации и Общественная 
палата Ставропольского края, Межрегиональная 
ассоциация конституционалистов (МАК), уполномо-
ченный по правам человека в Ставропольском крае, 
Избирательная комиссия Ставропольского края.

Северо-Кавказский горно-металлургический 
институт (технологический университет) на форуме 
был представлен заведующим кафедрой органов 
власти и публичного права, доктором юридических 
наук, заслуженным юристом Российской Федерации, 
профессором Александром Цалиевым, доктором 
политических наук, профессором кафедры органов 
власти и публичного права Борисом Койбаевым, 
а также кандидатом юридических наук, доцентом 
Альбиной Лолаевой.

На форуме присутствовали ведущие конституци-
оналисты России и зарубежных стран: заслуженный 
деятель науки РФ, заслуженный юрист РФ, заведу-
ющий кафедрой конституционного и муниципаль-
ного права юридического факультета МГУ, доктор 
юридических наук, профессор С. Авакьян, а также 
доктора юридических наук Н. Антонова, Н. Боброва, 
Г. Василевич (Беларусь), В. Гриб, А. Ливеровский, 
И. Межибовская (Казахстан), С. Нарутто и другие. 

Александр Цалиев выступил с докладом, где поде-
лился своими мыслями о победе на выборах президен-
та. Он подчеркнул важность того, чтобы все участники 
политического процесса (органы власти, институты 
гражданского общества, граждане) действовали от-
ветственно и сознательно, с учетом интересов страны 
и ее граждан, а также высказал ряд предложений 
по совершенствованию Конституции РФ. Единство и 
взаимодействие субъектов политического процесса, 
а также уважение к мнению всех сторон являются 
основой успешной работы на благо общества.

В рамках программы форума и три «круглых сто-
ла»: «Права человека: взаимодействие государства 
и гражданского общества», «Роль современных 
средств массовой информации в избирательной 
кампании», «Актуальные проблемы избирательного 
права и избирательного процесса в субъектах Рос-
сийской Федерации».

Особо стоит отметить выступление М. Кушакова, 
советника Главы Донецкой Народной Республики, 
кандидата юридических наук, Героя ДНР. Он отметил, 
что для адаптации жителей новых регионов необхо-
димо активное участие юристов. Уже сейчас ведется 
работа в рамках большого проекта бесплатной право-
вой помощи жителям Донбасса и освобожденных 
территорий, а также гражданам, эвакуированным из 
зоны боевых действий.

Таким образом, помимо обмена опытом и знаниями, 
участие в юридическом форуме предоставило воз-
можность обсудить актуальные правовые вопросы, 
познакомиться с новеллами из мира права. 

К СВЕДЕНИЮ

Защищать права призывников
При военной прокуратуре Владикавказского гарнизона (адрес: 
г. Владикавказ, пр-т Коста, д. 166 тел.: 8(8672) 25-73-11) создан 
Консультативно-правовой центр по оказанию правовой помощи и 
предупреждению возможных нарушений прав призывников.

Работа центра будет организована в пе-
риод с 01.04.2024 г. по 15.07.2024 г. с поне-
дельника по пятницу с 9 часов до 13 часов и 
с 14 часов до 18 часов.

Также личный прием граждан проводится 
в военной прокуратуре Владикавказского 
гарнизона в рабочие дни дежурным офи-
цером с 9 часов до 19 часов, иногородние 
посетители принимаются ежедневно.

Порядок личного приема граждан, в том 

числе представителей организаций, госу-
дарственных организаций, государственных 
органов и органов местного самоуправления 
военным прокурором Владикавказского 
гарнизона полковником юстиции Сулей-
маном Сулеймановым осуществляется по 
четвергам с 9 часов 30 минут до 13 часов 
и заместителем военного прокурора Вла-
дикавказского гарнизона подполковником 
юстиции Денисом Хубаевым по средам с 9 
часов 30 минут до 13 часов.

диплом  111524 0056387, рег. 
№ 11183, выданный в 2014 г. 
ГБОУ СПО «Владикавказский 
торгово-экономический техни-
кум» (ныне ГАПОУ «Северо-
Осетинский государственный 
торгово-экономический кол-
ледж») на имя ЛАЗАРОВОЙ 
Зарины Валерьевны, считать 
недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

Сердечно поздравляем с юбилеем своего коллегу

Тотраза
Батразовича

ГАЕВА!
Тотраз Батразович! Сегодня нам 

выпала возможность сказать, что мы 
очень рады тому, что работаем с 
вами в одном коллективе. Для нас 
вы – верный друг, который в любой 
момент готов протянуть руку помощи, 
поддержать, просто быть рядом.
Желаем вам добиваться успеха в 

каждом начинании, не сомневаться в 
своих решениях, легко находить выходы 
из любых ситуаций и быть всегда на вы-
соте! Пусть этот юбилей станет отправной 
точкой для восхождения на новые вершины и запомнится 
ярким празднованием надолго! Счастья вам, здоровья, мира 
и благополучия!  С днем рождения!

Коллектив ООО «Сады Алании».

м 
ы 

в 
ы
ы-
ной 

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЕ

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

ЗА ЧИСТОТУ И ПОРЯДОК
В Дарг-Кохе задолго до официального 
объявления о начале экологического месячника  
сельчане решили навести порядок. 

А. КУБАЛОВ

На субботник вышли работники администрации поселения во 
главе с Зелимом Дигуровым, учащиеся местной школы под ру-
ководством ветерана педагогического труда Максима Даурова 
и неравнодушные жители села. 

Используя необходимый инвентарь, совместными усилиями 
привели в порядок общественные территории, примыкающие к 
домовладениям участки, оба кладбища, а также окраины села. Со-
брали мусор, убрали прошлогодние ветки и листву. Субботник дал 
возможность каждому внести свой вклад в благоустройство села.

– Мы готовим Дарг-Кох к летнему периоду. Уже появляется зе-
леная трава, а в палисадниках сельчан первые цветы, и хочется, 
чтобы улицы были как можно чище. Важно понимать, что каждый 
из нас должен нести ответственность за соблюдение чистоты и 
порядка. Эта привычка должна формироваться с самого детства, 
– отметил глава села Зелим Дигуров.
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МОТИВАЦИИ СТАЛО
ЕЩЕ БОЛЬШЕ

Сидаков мечтает покорить Олимп в Париже

З. СЛАВИНА

В интервью известному спор-
тивному журналисту Вячеславу 
Абдусаламову олимпийский 
чемпион по вольной борьбе
Заурбек Сидаков рассказал, 
что восстановился после трав-
мы и полноценно тренируется. 
Он ставит перед собой новую 
цель – завоевать «золото» 
Олимпийских игр в Париже.

«В настоящее время полно-
ценно «работаю» на ковре. С 
января тренировался два раза 
в день, на зарядку вставал. Я 
максимально мотивирован, но 

форсировать старты не буду. 
Мне нравится, как я восстано-
вился... Но только соревнова-
ния покажут, в какой я форме. 
Цель остается прежней», – ска-
зал Заурбек.

По словам спортсмена, сейчас 
у него еще больше мотивации. 
«Хочу доказать, что достоин вто-
рого золота Олимпиады. Благо у 
нас есть очень хорошие приме-
ры, которые показали нам путь к 
Олимпу. Лучшие эмоции – это те 
чувства, которые испытываешь 
на пьедестале», – подчеркнул 
он. 

Отметим, Заурбеку Сидакову 

28 лет, в его активе – олим-
пийское «золото» в Токио в 
категории до 74 кг, три награды 
высшей пробы на чемпионатах 
мира и победа на Кубке мира. 

Олимпийские игры в Пари-
же пройдут с 26 июля по 11 

августа. Наши борцы смогут 
выступить исключительно в 
нейтральном статусе, так как 
в отношении российских и бе-
лорусских спортсменов про-
должают действовать огра-
ничения. 

ПРОЕКТ  Стартует Всероссийская 
благотворительная акция помощи 
ветеранам «Красная гвоздика»

БОЛЬШЕ, ЧЕМ ЦВЕТЫ

С 10 апреля по 22 июня пройдет 
благотворительная акция «Красная 
гвоздика». Волонтеры в 76 регионах 
России выйдут на улицы своих городов 
распространять значки «Красная гвоздика» 
за пожертвования. Все собранные средства 
будут направлены на медицинскую 
помощь ветеранам Великой Отечественной 
войны. Также приобрести значки можно 
на популярных маркетплейсах. Любой 
желающий, независимо от места нахождения, 
сможет стать участником акции и внести свой 
вклад в заботу о ветеранах.

Пресс-служба Комитета по делам печати и массовых 
коммуникаций РСО–А

Ни один День победы не обходится без алых цветов – их 
дарят ветеранам и солдатам, возлагают к памятникам и Веч-
ному огню. Красные гвоздики прочно укоренились в сознании 
как символ мужества, благородства и отваги. А значки в виде 
этого цветка стали символом реальной помощи ветеранам.

В распространении значков примут участие активисты во-
лонтерского движения «Волонтеры Победы» и федеральной 
программы «Молоды душой». И с 10 апреля их можно будет 
встретить на центральных улицах своего города, в парках, 
скверах и на городских праздниках. Волонтеров легко узнать 
по специальной форме: они одеты в фирменную одежду с 
символом «Красной гвоздики» и логотипом волонтерской ор-
ганизации, а в руках держат яркие боксы для пожертвований. 
Сделать пожертвование можно любым удобным способом: 
наличными или переводом по специальному QR-коду. Также 
приобрести значки можно на популярных маркетплейсах и в 
магазинах партнеров акции.

Значок «Красная гвоздика» – символ, который не завянет. 
Не только способ сказать «спасибо», но и реальная помощь 
ветеранам Великой Отечественной войны. Акция проводится 
в России с 2016 года и ее главная цель – собрать средства 
для оказания медицинской помощи ветеранам Великой Оте-
чественной войны и иных боевых действий. В прошлом году 
к акции присоединились 76 российских регионов, усилиями 
волонтеров удалось собрать почти 20 млн рублей. А всего 
в рамках акции благодаря усилию всех партнеров, было рас-
пространено почти 2 млн значков и собрано более 55 млн 
рублей на помощь ветеранам. 

О БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОМ ФОНДЕ «ПАМЯТЬ ПОКОЛЕНИЙ»
Фонд «Память поколений» с 2015 года оказывает меди-

цинскую помощь ветеранам Великой Отечественной войны и 
других боевых действий. За восемь лет деятельности фонда 
более 18 тысяч ветеранов по всей стране получили необходи-
мую помощь: слуховые аппараты, коляски, комплекты медика-
ментов, а также возможность пройти лечение и реабилитацию 
в профильных медицинских учреждениях.

Семья Марата Дзахоева 
еще раз искренне благодарит всех 
принявших участие в похоронах и 
разделивших с ней горечь утраты 
ДЗАХОЕВОЙ-АНДИЕВОЙ Фати-
мы Николаевны, и сообщает, что 
годовые поминки со дня ее кончи-
ны состоятся 6 апреля, в 14 часов, 
по адресу: ул. Ген. Плиева, 23,
ресторан «Дар». 

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о скоропостиж-
ной кончине 

ГАБЕЕВОЙ
Ларисы Сосниковны,

племянницы Бурнацевых.
Гражданская панихида состоится 6 

апреля по адресу: пос. Южный, ул. 
Курортная, 28. 

Фамилия Габеевых выражает глу-
бокое соболезнование Ире Санди-
ровне, Алану, Рите Габеевым по по-
воду кончины дочери и сестры

ГАБЕЕВОЙ
Ларисы Сосниковны.

Коллектив Художественного музея 
имени Махарбека Туганова выра-
жает глубокое соболезнование ху-
дожнику А. Н. Касабиеву по поводу 
кончины матери 

КАСАБИЕВОЙ
Александры Константиновны.

Коллективы ООО СКО «Курорты 
Осетии» и его филиалов выражают 
глубокое соболезнование главному 
специалисту объединения Ф. С. Цо-
раевой по поводу кончины брата 

КЕСАЕВА
Марата Сергеевича.

Коллектив Территориального ор-
гана Росздравнадзора по РСО–А 
выражает глубокое соболезнование 
генеральному директору АО «Фар-
мация», председателю Совета по 
защите прав пациентов при Терри-
ториальном органе Росздравнадзо-
ра по РСО–А В. Х. Кодзасовой по 
поводу кончины племянника

БАРОЕВА
Сослана Валерьевича.

Коллектив ГБУЗ «РКБСМП» МЗ 
РСО–А выражает глубокое соболез-
нование сотруднице Л. А. Кокашви-
ли по поводу безвременной кончи-
ны сына 

КОКАШВИЛИ
Лаши Паатаевича.

ПО ЗАКОНУ  Прокуратура 
Пригородного района РСО–А 
направила в суд уголовное дело
о нарушении правил безопасности
при ведении работ

Высота не прощает ошибок
В прокуратуре Пригородного района Республики 
Северная Осетия – Алания утверждено обвини-
тельное заключение по уголовному делу в отно-
шении мастера участка энергетической компании.

В. БЗЫКОВ

Она обвиняется в совершении преступления, предусмотренного 
ч.1 ст. 216 УК РФ (нарушение правил безопасности при ведении 
иных работ, повлекшее по неосторожности причинение тяжкого 
вреда здоровью).

По версии следствия, обвиняемая, являясь руководителем 
рабочей бригады по монтажу труб и плотины системы отвода 
воды, не обеспечила контроль за выполнением мероприятий по 
безопасности ведения работ на высоте и соблюдением работни-
ками требований охраны труда. В результате чего 22 ноября 2023 
года 28-летний электромонтер, выполняя монтажные работы без 
применения средств индивидуальной защиты, сорвался с высоты, 
получив тяжкий вред здоровью.

Уголовное дело направлено в Пригородный районный суд 
РСО–А для рассмотрения по существу.

СЛУЖБА 
ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на во-
енную службу по кон-
тракту мужчин в возрасте 
18–49 лет.
Заработная плата – от 

40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жи-
лищное обеспечение, 
полный  социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 
2024 года публикует информационно-рекламные со-
общения и объявления о деятельности промышленных, 
транспортных, сельскохозяйственных, строительных, 
торговых организаций, предприятий различных форм соб-
ственности, учебных и культурно-зрелищных заведений  
по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

В ОРГАНИЗАЦИЮ
ТРЕБУЮТСЯТРЕБУЮТСЯ

ВОДИТЕЛЬ на а/м самосвал «КамАЗ».
ВОДИТЕЛЬ на а/м «КрАЗ» (бортовой).
Зарплата по договоренности.

ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.

Похоронные 
принадлежности 

с доставкой.

ТЕЛ.: 8-918-822-81-80.

ВЫПОЛНЯЕМ
АСФАЛЬТНЫЕ РАБОТЫ 
ВО ДВОРАХ И НА УЛИЦАХ. 
Менее 80 м2 не предлагать. 

Тел. 8-918-822-28-21; 51-44-65.

ШАГ ВПЕРЕД
В Москве завершилось 
первенство России по вольной 
борьбе среди девушек до 17 лет. 

За право называться лучшими борцами 
соревновались более 250 спортсменок со 
всей страны. 

По итогам второго состязательного дня 
бронзовые награды соревнований заво-

евали Каролина Маргиева (43 кг) и Илона 
Маргиева (65 кг). 

В схватке за третье место Каролина 
Маргиева выиграла у оппонентки из Кеме-
ровской области Елены Зябкиной, а Илона 
Маргиева не оставила шансов сопернице из 
ДНР Анастасии Хартахай.

ÂÍÈÌÀÍÈÞ ×ËÅÍÎÂ ÑÍÒ «ÈÐ»!
21 апреля, в 12 часов, у въезда в СНТ «Ир» СОСТОИТСЯ 

ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ САДОВОДОВ. Регистрация членов СНТ 
в 11 часов.

ПОВЕСТКА ДНЯ
  ИЗБРАНИЕ ПРАВЛЕНИЯ, ПРЕДСЕДАТЕЛЯ И ЧЛЕНОВ 

РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ.
При себе иметь: паспорт либо доверенность на представителя и 

документ, подтверждающий право собственности (если таковой есть).
Бланки заявлений на списки претендентов на должность члена 

правления и председателя правления можно получить С 8 ПО 11 
АПРЕЛЯ С 16 ДО 17 ЧАСОВ по адресу: г. Владикавказ, ул. Шму-
левича, 17-а, каб. № 404. 

Там же можно получить бланки доверенности. Подать запол-
ненные бланки заявлений необходимо 14 апреля, в 12 часов, 
организаторам собрания у въезда в СНТ «Ир».

ПРОФИЛАКТИКА

ЗА ЗДОРОВЫЙ 
ОБРАЗ ЖИЗНИ

В рамках акции «Сообщи, где торгуют 
смертью» в школе п. Рамоново Алагирского 
района прошла встреча «Профилактика 
наркомании, алкоголизма и табакокурения в 
детской среде».

Зарина ГАЗЗАЕВА,
инспектор по связям со СМИ и общественностью ОМВД 
России по Алагирскому району

С целью повышения здоровья школьников и формирования 
у них здорового образа жизни, просвещения обучающихся о 
последствиях и опасностях, связанных с употреблением нар-
ко- и табакосодержащих веществ и алкоголя инспектор ПДН 
Отдела МВД России по Алагирскому району младший лейте-
нант полиции Артур Жигунов и председатель Общественного 
совета при ОМВД Руслан Бутаев инициировали встречу за-
ведующей  терапевтическим отделением поликлиники ЦРБ
г. Алагира Зарины Джагаевой с учащимися школы п. Рамонова.

Наркомания, алкоголизм, табакокурение в детской и подрост-
ковой среде давно превратились в глобальную для всего челове-
чества проблему. Детей нельзя оградить от наркотиков, алкоголя 
и сигарет, но научить их сознательно отказываться от пагубных 
привычек можно и нужно. 

Зарина Джагаева в доступной для детей форме рассказала о 
важности здорового образа жизни, правильном питании, физиче-
ской активности и профилактике различных заболеваний. Ребята 
узнали также о психической и физической зависимости от табака 
и наркотических средств, возникающей, как правило, уже после 
первого применения, о правилах поведения, чтобы случайно не 
оказаться под их воздействием. 

Артур Жигунов в свою очередь напомнил участникам встречи об 
уголовной и административной ответственности, которая предус-
мотрена за преступления и правонарушения в сфере незаконного 
оборота наркотических средств и психотропных веществ, в том 
числе немедицинское потребление запрещенных веществ, что 
также негативно влияет на здоровье и может иметь необратимые 
последствия.

Словосочетание «здоровая нация» символизирует светлое 
будущее. Здоровье необходимо беречь смолоду, убеждены ини-
циаторы встречи. Именно поэтому полиция Алагирского района 
со своими единомышленниками всегда на страже счастливого 
детства маленьких жителей. 

ПРИРОДА И МЫ

ЛЕБЕДИ 
ВЕРНУЛИСЬ

Установившаяся погода позволила перевести лебе-
дей из зоопарка, где они перезимовали, в открытые 
водоёмы Центрального парка Владикавказа. 11 птиц 
осваивают пруды №3 и №4, сообщает пресс-служба 
АМС г. Владикавказа. Перед выпуском на летнее 
место обитания всех лебедей осмотрел ветеринар: 
птицы здоровы. Как отмечает руководство парка, для 
птиц созданы все условия, есть необходимые запасы 
зерновых кормовых смесей. Кроме лебедей-шипунов 
пруды будут осваивать и шесть мускусных уток.
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